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Митрополит Иларион: У каждого из нас есть
возможность творить добро

6 декабря 2015 года, в Неделю 27-ю по Пятидесятнице, председатель Отдела внешних церковных
связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил Божественную
литургию в храме Усекновения главы Иоанна Предтечи под Бором, входящем в комплекс
Черниговского Патриаршего подворья города Москвы.

Архипастырю сослужили секретарь Ученого совета Общецерковной аспирантуры и докторантуры,
заведующий Сектором межрелигиозных контактов ОВЦС священник Димитрий Сафонов,
преподаватели и учащиеся Общецерковной аспирантуры и докторантуры в священном сане.

За богослужением пел Московский синодальный хор под управлением заслуженного артиста
России А.А. Пузакова.

После сугубой ектеньи митрополит Иларион вознес молитву о мире на Украине.



По окончании Литургии владыка Иларион обратился к верующим с архипастырским словом:

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!

Всех вас, дорогие отцы, братья и сестры, поздравляю с праздником и с воскресным днем.

Сегодня в евангельском чтении мы слышали притчу о безумном богаче – человеке, у
которого родился хороший урожай зерна, и он раздумывал, куда его деть. «Что мне делать
с этим зерном? – рассуждал богач.– Мне нужно сломать старые амбары и построить
большие новые, чтобы все зерно вместилось в них». Но этой же ночью его посетил Господь
и сказал: «Безумный! В эту ночь душу твою возьмут у тебя. Кому достанется все, что ты
накопил?»  И, подводя итог притчи, Спаситель говорит: «Так происходит со всяким, кто
богатеет в себя, а не в Бога» (см. Лк. 12. 16-21).

В этой притче Христос напоминает нам, что человек в земной жизни приобретает
материальные богатства и средства вовсе не для того, чтобы накапливать и строить
большие амбары. Господь дает людям материальное богатство, чтобы они им делились с
ближними. И если бы тот богач был человеком праведным и благочестивым, то, когда у него
родился урожай, он спросил бы себя: «Что мне теперь делать?» Он подумал бы не о том,
чтобы построить более вместительные амбары, а оглянулся вокруг в поиске тех, кого он мог
бы оделить этим зерном, если не бесплатно, то хотя бы по льготной цене. Не сомневаюсь,
что благодаря его доброму делу жизнь многих людей изменилась бы к лучшему. Но
безрассудный богач не только не совершил этот добрый поступок, но даже и не помыслил
о таковом,  думая только о себе и своем богатстве.

Конечно, немногие из нас оказываются в ситуации, в какой оказался этот богатый человек.
И сегодня гораздо чаще мы думаем не о том, как расширить наши амбары, а наоборот, чем
бы их заполнить. Но суть притчи в том, что несмотря на разное благосостояние, каждый
человек может чем-то поделиться с другими. Ведь как говорил Господь: «Если напоишь
одного из Моих учеников только чашей холодной воды, то и это не забудется тебе» (см.
Мф. 10.42).

Мы знаем из Евангелия, что в один из последних дней Своей земной жизни Господь Иисус
Христос сел напротив сокровищницы в Иерусалимском храме, чтобы посмотреть, как народ
кладет деньги в сокровищницу. Богатые, пришедшие в храм, жертвовали огромные суммы,
другие - поменьше. Пришла бедная вдова, которая положила всего две лепты – самые
мелкие монеты (см. Мк. 12. 41-44). В те времена, чтобы заработать на пропитание, человек



должен был целый день трудиться, и получал за это один динарий. А одна лепта
составляла 1/132 часть этого динария – всего лишь дневной платы поденного рабочего.

Бедная вдова принесла всего две лепты, но, как говорят нам Святые отцы, чтобы
заработать Царство Божие, не нужно много денег. Закхею понадобилось для этого отдать
половину своего имущества (см. Лк. 19.8-10), бедной вдове достаточно было отдать всего
две лепты, а кому-то достаточно подать ближнему чашу холодной воды. Господь не
спрашивает с нас то, чего у нас нет, но Он спросит с нас, как мы распорядились тем, что у
нас есть. И это касается не только нашего материального благосостояния, но и тех
духовных даров, которые мы получили от Господа. Как мы распорядились богатством
своей души? Была ли жизнь наша богатением для себя или богатением для Бога?

У каждого из нас есть возможность творить добро. У каждого из нас есть возможность
делиться с ближними тем духовным и материальным богатством, которым обладаем.  Все,
что для этого нужно -  никогда не зацикливаться на самих себе, а обращать свой взор на
тех, кто нуждается в нашей помощи, кому мы можем оказать милость во Славу Божию. И не
надо ждать, пока эти люди придут к нам: мы можем сами их найти, и никогда ни одно
доброе дело, сделанное другому человеку, не окажется без воздаяния от Господа.

Вот о чем напоминает нам Господь в сегодняшней притче. Будем просить Его, чтобы  Он
дал нам духовное зрение замечать нужду, горе, беду другого человека, и чтобы Он помог
нам всегда богатеть в Него, а не в самих себя. Аминь».

Служба коммуникации ОВЦС

Источник: https://mospat.ru/ru/news/49949/
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